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O ENTREVISTA. EDUARDO EBENSPERGER, gerente general del Banco de Chile: 

“Hay poca demanda de crédito, porque 
todavía hay poco interés en invertir” 
Erwin Schnaidt 
erninschnaidOdiariollanquihue.cl 

asta los 16 años, Fer- 
H mando Ebenspergera 

vió en Puerto Montt, 

enunacasa del centro dela ca- 
pitalregional. Hace algunos dí- 
as, como gerente general del 
Banco de Chile desde 2016, re- 

gresó alazona para tomar par- 
tede una reunión de directorio 
en regiones, para lo que esta 
vezeligieron Puerto Varas. 

La cita permitió, además de 
tratartemas propios delainsti- 
tución, “analizar cómo está 
nuestra gente, cómo estamos 
en participación, qué pode- 
mos hacer para crecer y desa- 
rrollar más estazona”, precisó 
elingeniero comercial. 

-¿Cuál es su visiónrespecto dees- 
tazona? 

-Puede ser de visiones encon- 
tradas. Uno ve las cifras y hay 
una pequeña baja del PIB; pe- 
ro paradojal, hay otros sínto- 
mas positivos. Cuando uno 
compara el desempleo en la 
zona es 4,7%, comparado con 
un 8,9% del país. Entonces, 
hay que ver bien qué está pa- 
sando. Es una zona que por el 
tema salmonero, el tema agrí- 
cola, ha tenido harto movi- 
miento. Incluso en términos 

relativos, los proyectos inmobi- 
liarios y de construcción han 
caído menos que -comparati- 
vamente— en otras regiones. 
Hay queanalizarlo con más de- 
talle. Porque se ve un grado de 
actividad mejor que en otras 
regiones. Eso es lo que vamos 
aanalizar con nuestra gente en 
lazona. 

   
CEDIDA 

EL GERENTE DEL BANCO DE CHILE DESTACÓ LA ECONOMÍA REGIONAL. 

Un poco para entender 
bien qué eso que pasa, las co- 
sas positivas, las cosas no tan 
positivas que hay en la región. 

-El último informe de deuda mo- 

rosa dio cuenta de un alza de 

3,4% en laregión. ¿Les preocupa 
como banco? 

-El sobreendeudamiento a ni 
vel desistemafinanciero siem- 
prees una preocupación. Ani- 
vel de la autoridad también, a 
nivel país. Cuando uno compa- 
ra enla zona, claro es un poco 
más alto de lo que venía siendo 
en la región; pero tampoco es 

    

mucho más queen las otrasre- 
giones. Es decir, hoy día cuan- 
do uno analiza agregadamen- 
te, todavía nose recuperan los 
niveles de morosidad, o de car- 

tera vencida, como quiera lla- 
marse, de créditos de lo que 
habíaenel año 2019 02018 ha- 

ciaatrás. Nose recuperanesos 
niveles, es un poco más alto. Y 
esos preocupante. 

Pero, también hay que pen- 
sar que la actividad está un po- 
co contraída. O sea, la inver- 
sión ha decaído, no está muy 
fuerte que digamos, falta inver- 
sión. Porlotanto, eso haceque 

“Autoridades han di- 
cho que los bancos 
son los coñetes, que 
no prestan plata. 
Creo queno tienen 
mucha claridad de lo 
queestán diciendo” 

no haya repuntado el empleo 
como uno pensaría. 

-Algunos sectores productivos 
atribuyen que la permisología 
está afectandola inversión. ¿Con- 

cuerda conesacrítica? 
-Hay varios factores. Reciénes- 
teañose empezó a regularizar 
el nivel de tasa (del IPoM), a 

volver a la normalidad. Veni- 

mos de niveles de casi 12%, 

11,5%, 11,75% llegó a la tasa de 
interés. Siuno mira, no sé 30 

años para atrás, muncase había 
visto en nuestro país. Tasas de 
interés de ese nivel, son muy 
complejas para que la econo- 
mía se desarrolle, se hagan in- 
versiones y proyectos. Porque 
pagar un 12%, es bastante difí- 

cil que un negocio lo rente. En- 
tonces, losinversionistas se re- 

tractan un poco. Es el primer 
factor. Eso lo hizo el Banco 

Central, porque había quecon- 
trolar la inflación, que esel pe- 
or de los males. Esos dosítems, 

inflación alta y tasas altas, ha- 
cían muy complejo la inver- 
sión. Segundo: después de 
años en pandemia, con retiros 
de las AFP y la inyección de 
subsidios que hizo el Estado 

(IFE), toda esa liquidez de la 
economía desapareció. En de- 
finitiva, lagentese acostumbró 
aun nivel de gasto un poquito 
más alto. Y esa plata ya prácti 

camente no está en el sistema. 

Eso también influye. 
Y tercero, que es un tema 

también muy relevantea nivel 
de empresa y de proyectos, la 
permisología, todo lo que he- 
mos visto de atraso de proyec- 
1os, hacen una ensalada de es- 
to muy compleja. Porque cuan- 
dote demoras seis meses más 
en un permiso, o un año, 0 
dos, y tienes que pagar tasas 
del12%, la gente pierde un po- 
co el interés de invertir. O sea, 

se confabulan estas cosas. 
Lo que ha golpeado muchísi- 

moesla incertidumbre en elsis- 
tema yla falta de interés con es- 
tascondiciones para invertir. Es- 
tamos viendo muy poca inver- 
sión. En el sistema financiero, y 
especialmente en el banco, ve- 
mos que hay poca demanda de 
crédito, porque todavía hay po- 
cointerés en invertir. 

-El sector construcción ha dicho 

queexisten dificultades para ac- 
cederacréditos. ¿Concuerda con 
esaopinión? 
-No concuerdo. Quizás en que 
hay menor demanda, sí. Esevi- 
dente que hay menor deman- 
da de crédito y menores crédi- 
tos que otorgamos los bancos. 
Pero no porque los bancos no 
quieran prestar plata o haya- 
mos cerrado la puerta. No es 
un problema de oferta. Tengo 
laconvicción que es un proble- 
ma de demanda. En el sector 
inmobiliario y construcción to- 
dose mueve apartir de la de- 
manda, de la venta de los pro- 
yectos que se construyen. 
Cuando la tasa de interés ha su- 
bido y adicionalmente la infla- 
ción está alta, el dividendo le 

  

  

ha crecido a la gente en igual- 
dad de condiciones en los últi 
mos años entre un 25%, por lo 
menos, e incluso un 30%. La 
gente tiene un ingreso que es 
insuficiente para tomar un di- 
videndo, porque le ha subido 
probablemente estos costos, 
pero no su ingreso a la misma 
rapidez. Por lo tanto, si no su- 
ben los ingresos, es dificil que 
esa demanda se active. 

Los bancos tienen que 
prestar plata, de acuerdo a la 
estructura racional de un te- 
ma. Si alguien tiene un 30%, 
40% de suingreso destinado al 
dividendo, está bien; pero sile 
da un60, 70%, le haces un mal. 
Porque darle un crédito sino 
va a poder pagarlo, no tiene 
ningún sentido. Entonces, no 
estoy de acuerdo, es un tema 
de demanda. Y aunque quisie- 
ras prestar plata, o relajas esta 
exigencia, creo que se le hace 
un mala lagente, y un mala los 
dlientes, sies que unoles pres- 
taplata no teniendo la capaci- 
dad de pago. En definitiva, se- 
ría endeudarlos para un cré: 
to que no podrían pagar. Hay 
que analizarlo con mucho cui- 
dado y con mucho detalle. Al- 
gunas autoridades han dicho 
que los bancos son loscoñetes, 
queno prestan plata. Creo que 
notienen mucha claridad delo 
queestán diciendo, porque el 
mercado claramenteseestruc- 
tura de esa manera. 

    

«¿Cuálessuevaluación de laacti- 
vidad productiva regional? 
-Es una zona muy atractiva pa- 
ra nosotros. La industria sal- 
'monera es una industria po- 

tente en Chile. Ha tenido sus 
problemas en el pasado, sus 
vaivenes, pero creemos que es- 
tá muy consolidada. La autori- 
dadestá tomando un pocomás 
de conciencia de lo importan- 
te quees. Somossi noel prime- 
rooelsegundo productor más 
grandedelmundo, despuésde 
Noruega. Hay una ventaja 
comparativa que hay que apro- 
vechar. 10S 

  

Suspenden clases en 
la UACH tras supuestas 
amenazas en los campus 
VALDIVIA. En redes sociales se habló de 
sujeto armado en Isla Teja y Miraflores. 

ras circular en redes so- 
jalesla información so- 

bre la presencia de un 
hombre armado en los cam- 
pus Isla Teja y Miraflores de 
la Universidad Austral de 
Chile (UACh), la casa de estu- 
dios decidió suspender sus 

  

clases presenciales para las 
jornadas de ayer y hoy. 

Por medio de una declara- 
ción hacia la comunidad univer- 

sitaria, la UACh informó: “En 
virtud dela alertaregistrada du- 
rante esta mañana (ayer) en los 
campus Isla Teja y Miraflores 

porla presencia de una persona 
que ha generado diversas situa- 
ciones de amenaza a estudian- 
tes y trabajadores dela universi 
dad, informamos que desde 
nuestra institución se han acti 
vadotodos los protocolos dese- 
guridad cargo dela Central de 
Vigilancia de la UACh”. 

Y continuaron: “Adicional- 

mente, contamos con el apoyo 
de personal de Carabineros y 
PDI, quienesse encuentran tra- 
bajando al interior del campus 
Isla Teja en el refuerzo de la se- 
guridad y realizandolos contro- 
les preventivos pertinentes”. 

Más tarde, desde la UACh 

confirmaron que: “Las medi- 
das preventivas aplicadas per- 
mitieron durante la jornada 
controlar el riesgo, asícomo la 
situación de alerta. Se mantu- 

vieron protocolos de informa- 
ción y consideraciones de res- 
guardo a las personas, lo que 
permitió actuar en base a evi- 
dencias y en coordinación 
con las instituciones policia- 
les y de seguridad pública mu- 
nicipal a quienes agradece- 
mos por su oportuna colabo- 
ración con los equipos UACH”. 

“Se pudo confirmar gracias 
ala gestión policial que no hay 
presencia en los campus de 

personasarmadas”, añadieron. 

CARABINEROS 

Desde Carabineros, el comisa- 
rio de la Primera Comisaría de 

Valdivia, mayor Francisco Al- 
muna, explicó que “desde la 
Unidad de Psiquiatría del Hos- 
pital Base Valdivia se informó 

que el denunciado fue deteni- 
doel 22de octubreen Antilhue 
por el delito de daños. Tras pa- 
sar a control de detención fue 
trasladado por Gendarmería a 
la urgencia del HBV, mante- 
niéndose hospitalizado desde 
entonces, a la espera de eva- 
luación por siquiatra”. 04 

  

LA DENUNCIA PROVOCÓ ALARMA. 
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